
A Prefeitura de Diadema garan-
tiu investimentos para construção de 
duas Unidades de Pronto Atendimento 
(UPAs) e do Quarteirão da Educação, 
três projetos importantes e estruturan-
tes para a melhoria de vida da população. 
De autoria do Executivo, foi aprovado na 
Câmara projeto que autoriza a Prefeitura 
a obter financiamentos na ordem de R$ 
55 milhões. Recursos vão complementar 
os investimentos municipais para os três 
equipamentos.

Quem tem dívidas junto à Prefei-
tura de Santo André tem até a próxima 
quarta-feira (20) para aderir ao Rene-
gocia 2023, programa que permite aos 
munícipes renegociarem os débitos. 
A iniciativa, que está em vigor desde 
19 de outubro, oferece condições 
excepcionais. Quem, por exemplo, 
pagar a dívida à vista, terá redução de 
100% dos juros de mora e da multa 
moratória. Há diversas opções de par-
celamento, podendo chegar a paga-
mento em até 12 vezes, com redução 
de 70% nos juros e multa.  O programa 
prevê que os andreenses poderão nego-
ciar débitos vencidos até 31 de dezem-
bro de 2022. Estão inclusos impostos 
como IPTU  e ISS.

A Unipar, em parceria com a Tigre, 
Prefeitura de Ribeirão Pires e a ONG 
Biosaneamento, promove o acesso ao 
tratamento de esgoto para 30 famílias 
moradoras do Jardim Planteucal, em 
Ribeirão Pires. O projeto consiste na in-
stalação de um sistema de tratamento 
descentralizado no bairro, sendo mod-
elo alternativo de saneamento para a 
área, de baixo custo em relação ao tradi-
cional e de fácil implementação. “Temos 
como objetivo ser um agente de trans-
formação para um mundo mais susten-
tável. Mobilizamos nosso ecossistema 
para potencializar cada ação promovida 
e este é o primeiro resultado de muitos 
que ainda virão”, afirma Mauricio Rus-
somanno, CEO da Unipar.
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Projeto de sistema de esgoto descentralizado beneficia 30 famílias na comunidade Jardim Planteucal

Quarteirão da Educação será o maior complexo de ensino, cultura, esporte e lazer de Diadema
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Prefeitura de
Ribeirão Pires reforça 

segurança pública com 
aumento da ROMU
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87% nos pre ços dos produtos natali-
nos. O objetivo da pesquisa é ajudar 
o público ofe re cen do referências ao 
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Variação de preços de produtos natalinos 
chega a 87% nos supermercados do ABC
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termina no dia 20
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Variações constatadas em levantamento do Diário Regional reforçam a importância de pesquisar antes de ir às compras

cializado en tre R$ 15,99 e R$ 29,90 
o quilo. O levantamento constatou 
ainda diferenças superiores a 50% nos 
preços do vinho tinto argentino Pe-
riquita 2022, vendido entre R$ 49,10 
e R$ 87,49; do vinho Santa Helena 
Cabernet Sauvignon 2022, comercia-

lizado entre R$ 28,90 e R$ 47,99; e 
da ave Blesser Aurora, vendida 
entre R$ 15,99 e R$ 25,49 o quilo. A 
reportagem pesquisou os pre  ços de 
cerca de 40 produtos – cervejas, vin-
hos, es  pumantes, panetones, aves 
na talinas e carnes, entre outros – em 

estabelecimentos de sete redes de va-
rejo com atuação no ABC. Porém, só 
entraram na comparação os artigos 
encontrados em três ou mais lojas. Em 
quatro dos 26 itens com pa rados, a vari-
ação entre o pre ço máximo e o mínimo 
su pe rou a casa dos 50%.

DE UM JEITO
ou de outro
Toyota Corolla Cross ganha versão  XRX equipada com o motor 2.0 Dynamic 

Force Flex – variante XRX Hybrid continua a ser comercializada
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Morando sanciona três leis que 
promovem valorização de GCMs
Normas prevêm aposentadoria especial e criação da Inspetoria de Operações e Patrulhamento Especializado

O prefeito de São Bernar-
do, Orlando Morando, sancio-
nou nesta quinta-feira (14/12) 
três leis, cujas propostas tra-
zem melhorias aos benefícios 
dos profissionais da Guarda 
Civil Municipal (GCM). Com 
os novos textos, as mulheres 
GCMs poderão se aposentar 
com 52 anos e os homens com 
55 anos, desde que cumpridos 
30 anos de contribuição previ-
denciária e 25 anos de serviço 
na Segurança Pública. 

Outro benefício é que a 
gratificação permanente dos 
profissionais por risco de vida 
recorrente às atividades da 
GCM integrará a aposenta-
doria. Também ficou instituída 
a Inspetoria de Operações e 
Patrulhamento Especiali zado 
(IOPE), garantindo que as equi-
pes especializadas – a ROMU 
(Ronda Ostensiva Municipal), a 
Guarda Ambiental e a Patrulha 
Maria da Penha – não sejam 
descontinuadas.

O ato oficial foi realizado no 
Teatro Cacilda Becker, no Paço 
Municipal, com a presença de 
GCMs, da deputada estadual 
Carla Morando, vereadores e 
demais autoridades.

“Posso garantir que este 
é o maior plano de avanço 
da GCM que São Bernardo 
já teve. Uma conquista des-
ses homens e mulheres que 
cuidam com afinco da segu-
rança das nossas famílias. Em 
2017, a GCM estava sucateada 
e o primeiro benefício que 
trouxemos para a corporação 
foi a transição do regime de 
CLT para estatutária”, desta-
cou Orlando Morando.

A valorização dos agentes 
de segurança foi ressaltada 
pelo coronel Carlos Alberto 
dos Santos, secretário de Se-
gurança Urbana. “É um dia 
histórico para todos nós. O 
reconhecimento do nosso tra-
balho, que demonstra o valor 
de cada GCM para a admi-
nistração e para toda nossa 
população”, afirmou.

n EMOÇÃO
Emocionada, a GCM 1ª 

Classe Edenir – que está na 
corporação há 23 anos – fez 
questão de agradecer o em-
penho da administração na 
sanção destas leis. “Tudo o que 
sou e tenho hoje devo à GCM. 
Foi por ela que consegui criar 

Ministro Márcio França debate governança em Mauá
O Teatro Municipal de 

Mauá recebeu, naesta quinta-
feira (14), mais uma rodada do 
Fórum Mauá 2023/2033 -  “A 
Década da Transformação”, 
que tem por objetivo identificar 
iniciativas de desenvolvimento 
para a cidade  visando aos próx-
imos 10 anos, de acordo com a 
perspectiva da política nacio-
nal, nos eixos Econômico, So-
cial, Ambiental e Governança. 

O evento contou com a 
participação do ministro do 
Empreendedorismo, da Mi-
croempresa e da Empresa de 
Pequeno Porte, Márcio França, 
além de representantes do 
ramo indústria, comércio, da 

sociedade civil e lideranças 
políticas.  O tema desta quin-
ta-feira, que mais uma vez 
teve como anfitrião o prefeito 
Marcelo Oliveira, foi “Gover-
nança e Social”.

O prefeito reforçou o pa-
pel do Fórum no processo de 
recolocar Mauá no ciclo de 
desenvolvimento, iniciado em 
2021, que “está devolvendo 
credibilidade ao município e 
a possibilitando novos inves-
timentos e um ambiente fa-
vorável para atrair novas em-
presas e negócios”. 

“A diferença do cenário 
que encontramos, para este 
atual, é muito grande. Hoje 

temos obras sendo realizadas, 
melhorias sendo implementa-
das e esse ciclo de debates veio 
para tra zer discussões, e im-
pulsionar o desenvolvimento 
econômico, social de forma 
sustentável na cidade de Mauá. 
Tudo isso proporciona mais 
qualidade de vida para a popu-
lação, melhora a distribuição 
de renda, incluindo os menos 
favorecidos”, afirmou Oliveira.

Márcio França apresen-
tou retrato atual do setor de 
micro e pequenos empreend-
edores e as discussões dentro 
do Governo Federal para o 
fortalecimento da área. Uma 
das propostas analisadas, por 

exemplo, está a elevação do 
limite anual de faturamento 
dos MEIs (Microempreen-
dedores Individuais), que hoje 
é de R$ 81 mil. 

“O Brasil tem mais de 15 
milhões de MEIs. A cidade de 
Mauá representa cerca de 34 
mil nesse total, marca bem ex-
pressiva para um município. O 
governo Lula quer impulsionar 
a categoria e fomentar novos 
negócios. Por isso, hoje vim 
ajudar a pensar o futuro de 
Mauá nos próximos dez anos, 
junto com o prefeito Marcelo 
Oliveira, empresários, asso-
ciações comerciais e Sebrae”, 
salientou. (Reportagem Local)

meus filhos e poder, agora, me 
aposentar com dignidade, é 
muito gratificante. Daqui dois 
anos vou me aposentar com 
um descanso digno”, ressal-
tou a GCM que, em fevereiro 
de 2024, completa 66 anos.

Há 24 anos na Guarda 
Municipal, a GCM 1ª Classe 
Augusta também comemorou 
a valorização da Guarda. “En-
trei com 21 anos na institui-
ção. Quando iniciei não exista 
nada, nem armamento. Ter 
essas leis é um sentimento de 

vitória e reconhecimento por 
tudo que já passamos na cor-
poração”, destacou.

A GCM de São Bernardo 
conta com seis inspetorias 
regionais, três bases especial-
izadas (Romu, Patrulha Maria 

da Penha e Guarda Ambiental), 
Centro Integrado de Moni-
toramento (CIM), Centro 
de Formação em Segurança 
Urbana, Corregedoria Geral, 
Centro de Operações Integra-
das (COI), entre outros. (Re-
portagem Local)

Gabriel Inamine/PMSBC

Ato oficial foi realizado no Teatro Cacilda Becker, no Paço
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CPI da Enel: deputados paulistas
discordam sobre responsabilização 
de agências, mas aprovam relatório

Os deputados da Co-
missão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) da Enel na 
Assembleia Legislativa do 
Estado de São Paulo (Alesp) 
aprovaram nesta quinta-
feira (14), o relatório fi-
nal do colegiado, que foi 
instaurado em maio para 
apurar possíveis irregulari-
dades e práticas abusivas 
da empresa no período de 
2018 a 2023.

A relatora da CPI, depu-
tada Carla Morando (PSDB), 
propôs em seu relatório a 
realização de uma auditoria 
na distribuidora Enel São 
Paulo, com eventual caduci-
dade do contrato como con-
sequência. Pediu, ainda, que 
o presidente da Enel SP, Max 
Xavier Lins, o ex-presidente 
da Enel Brasil, Nicola Cotug-
no, e o diretor de operações 
de redes da Enel, Vincenzo 
Ruotolo, sejam indiciados.

A versão desta quinta-
feira do documento, incluiu 
também a possibilidade de re-
sponsabilização de demais di-
retores da empresa. O ponto 
gerou divergência. A oposição 
queria que dirigentes da 
Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel) e da Agência 
Reguladora de Serviços Pú-
blicos do Estado de São Paulo 
(Arsesp) também tivessem 
pedido de indiciamento por 
“prevaricação”, mas perdeu 
na votação de um destaque 
com esse trecho.

“A Arsesp recebia para 
não fiscalizar e prevaricou 
esse tempo todo”, afirmou 
o deputado Luiz Fernando 
Teixeira (PT). Ao aprovar o 
relatório, disse que o faria 
para que a CPI não ficasse 
sem o documento, que 
chamou de “meia boca” e a 
serviço do governo estadual.

Já o deputado Dr. Eduardo 
Nóbrega (Podemos) afirmou 
não “encontrar elemento nos 
autos para fundamentar in-
diciamento dos administra-
dores”. Para Nóbrega , é pos-
sível identificar omissão, mas 
não enquadrar este ponto 
na caracterização de prevari-
cação. Segundo o deputado, 
o pedido de indiciamento 
dos executivos da Enel tem 
como base a acusação de in-
serção de informações falsas 
em documento enviado ao 
consumidor, que deverá ser 
averiguada pelas autoridades 
competentes.

n OUTRO LADO
A Enel SP afirma que vem 

cumprindo com todos os in-
dicadores de qualidade previs-
tos no contrato de concessão 
regulado pela Aneel e que 
atendeu a todos os question-
amentos da CPI, além de ter 
apresentado os investimen-
tos que vêm sendo realizados. 
A empresa reforçou ainda que 
“seguirá comprometida com a 
melhoria contínua do serviço 
prestados”. (AE)

Divulgação

Luiz Fernando chamou relatório de “meia boca”
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Congresso derrota governo e derruba 
veto de Lula à desoneração da folha

Congresso derruba outro veto de Lula e mantém marco temporal indígena
Lula Marques/ABr

No total, 53 senadores e 321 deputados foram contrários aos vetos

O Congresso Nacional der-
rubou no período da tarde de-
sta quarta-feira, 14, em sessão 
conjunta, o veto do presidente 
da República, Luiz Inácio Lula 
da Silva, à desoneração da fol-
ha de pagamento de 17 setores 
da economia. Como mostrou o 
Broadcast (sistema de notícias 
em tempo real do Grupo Estado), 
o governo estuda uma Medida 
Provisória (MP) com a redução 
gradual da deso neração como 
alternativa ao fim imediato do 
benefício fiscal. Mesmo assim, 
deputados e senadores decidi-
ram votar o veto nesta quinta, 
em uma derrota do Planalto.

A lei aprovada no Congresso 
prorroga até 31 de dezembro de 
2027 a vigência da política, que 
é contestada pelo ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad.

Adotada desde 2011, a 
desoneração da folha de paga-
mentos é um benefício fiscal 
que substitui a contribuição 
previdenciária patronal de 
20%, incidente sobre a folha 
de salários, por alíquotas de 
1% a 4,5% sobre a receita bru-
ta, a depender do setor produ-
tivo. Com a decisão de Lula, o 

benefício perderia a validade 
no fim deste ano.

Além da prorrogação do 
benefício aos 17 setores, o 
Congresso também incluiu no 
projeto um dispositivo que re-
duz de 20% para 8% a alíquo-
ta previdenciária das prefeitu-
ras de municípios com até 142 
mil habitantes.

A estimativa é que a me-
dida atinja mais de 3 mil mu-
nicípios no País e tenha im-
pacto fiscal de cerca de R$ 11 
bilhões, segundo cálculos da 
Confederação Nacional dos 
Municípios (CNM).

n TESE TEMPORAL

O Congresso Nacional der-
rubou também nesta quinta-
feira o veto do presidente 
Lula ao projeto que estabele-
ce a tese do marco temporal 
das terras indígenas. A tese 
diz que os indígenas só terão 
direito ao território em que 
estavam na promulgação da 
Constituição, em outubro de 
1988. Em sessão conjunta, 53 
senadores e 321 deputados 
apoiaram a derrubada dos ve-
tos, enquanto 19 senadores e 

137 deputados votaram para 
manter a decisão presidencial. 
Houve ainda uma abstenção 
entre os deputados, nenhuma 
entre senadores.

Em 21 de setembro deste 
ano, o Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) decidiu que a tese 
era inconstitucional. Oito 
dias depois, a Câmara e o Se-
nado aprovaram um projeto 
de lei para incluir a tese do 
marco temporal em lei fede-
ral. Em outubro, o presidente 
Lula vetou parcialmente o 
projeto, argumentando que a 

tese já havia sido considerada 
inconstitucional.

Para o senador Luis Carlos 
Heinze (PP-RS), o veto prejudi-
ca a exploração econômica dos 
territórios do Brasil. “Nenhum 
país do mundo tem a extensão 
territorial destinada aos indíge-
nas como nós temos no Brasil. 
De 114 milhões de hectares de 
terra para reservas indígenas 
é muito alto, e querem chegar 
a 130 milhões. O Brasil já está 
engessado com reservas indíge-
nas, parques nacionais e áreas 
de preservação.” (Agências)

Posse de Dino no STF deve ser em fevereiro; 
até escolha de substituto, ele fica na Justiça

A posse de Flávio Dino 
como ministro do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) 
deve ocorrer no dia 22 de 
fevereiro. O nome dele foi 
aprovado na quarta-feira, 
13, pelo Senado Federal. 
Como o Judiciário está pres-
tes a entrar em recesso, a 
cerimônia ficará para 2024.

Dino se reuniu nesta 
quinta-feira, 14, com o min-
istro Luís Roberto Barroso, 
presidente do STF, para 
uma conversa inicial sobre o 
evento. O encontro ocorreu 
a convite de Barroso.

Antes de assumir a cadeira 
na Corte, Dino precisará de-
ixar o cargo de ministro da 
Justiça e Segurança Pública, o 
que vai ocorrer nas próximas 
semanas, e também renun-
ciar ao mandato de senador.

A transição no Ministé-
rio da Justiça será debatida 
ainda hoje com o presidente 

Luiz Inácio Lula da Silva (PT). 
Dino não deve deixar o co-
mando da pasta de imediato 
e pretende aguardar Lula es-
colher o substituto.

A posse no STF está pre-
vista na segunda quinzena 
de fevereiro justamente 
para garantir uma janela 
para o petista bater o mar-
telo sobre o futuro do minis-
tério. Dessa forma, a pasta 
não precisará ficar nas mãos 
de um interino.

“É necessário um período, 
pela delicadeza dos trabalhos 
do Ministério da Justiça, 
para uma nova equipe poder 
se instalar e dar continui-
dade”, disse Dino a jornalis-
tas nesta quinta.

n NOVA EQUIPE

O ministro também 
deve usar as próximas se-
manas para formar a nova 
equipe de gabinete e orga-

nizar o acervo que vai her-
dar no STF.

Já a renúncia no Senado 
deve ficar para a véspera da 
posse no Supremo. Os ajus-
tes devem ser alinhados com 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG) 
nos próximos dias.

Ao sair do encontro com o 
presidente do Supremo, Dino 
afirmou que a “acolhida” dos 
ministros do tribunal foi um 
“elemento importante” para 
sua aprovação. O futuro minis-
tro do STF recebeu apoio de 47 
senadores e o voto contra de 31.

“Neste instante, em que 
há uma demanda social por 
harmonia, por entendimen-
to, por redução de conflituo-
sidade institucional, é evi-
dente que o Supremo, pelo 
seu lugar, é uma instância 
decisiva para que isso ocorra 
no País, nos termos da Con-
stituição e das leis”, afirmou 
Dino. (AE)

Tarcísio prevê R$ 2 bilhões em 
subsídios para transporte, mesmo 

com aumento da passagem 
O governador de São 

Paulo, Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), afirmou 
nesta quinta-feira, 14, no 
Palácio dos Bandeirantes, 
que, mesmo com o reajuste 
da tarifa de metrô e trens da 
CPTM e de linhas privatiza-
das de R$ 4,40 para R$ 5, 
vai precisar fazer aportes de 
cerca de R$ 2 bilhões para 
subsidiar o transporte pú-
blico em 2024.

“O subsídio ainda vai 
ser pesado no ano que vem. 
O reajuste que está sendo 
aplicado não traz neutrali-
dade para a tarifa, não traz 
a receita neutra, ou seja, o 
Estado ainda vai aportar 
dinheiro para subsidiar o 
transporte. Mas, é o que a 
gente tem de fazer”, disse 
Tarcísio. “Caso contrário, 
teremos uma precarização 
das empresas e perda de 
qualidade.” O aumento de 
R$ 0,60 centavos vale a par-
tir de 1º de janeiro de 2024.

Segundo o governador, 
se a tarifa fosse reajusta-
da “pelo que é devido”, os 
preços já estariam em torno 
de R$ 8 para EMTU (Empre-
sa Metropolitana de Trans-
portes Urbanos de São Pau-
lo) e mais de R$ 6 na CPTM 

e metrô. “São três anos sem 
reajuste e a gente precisava 
fazer isso”, disse Tarcísio.

Segundo o governador, o 
aumento da tarifa em 13% 
corresponde à metade da 
inflação acumulada dos últi-
mos três anos. Ele também 
descreveu a possibilidade 
de manter os atuais valores 
“como insustentável”.

Tarcísio afirmou que avi-
sou o prefeito da capital, Ri-
cardo Nunes (MDB), sobre o 
aumento. “Eu comuniquei. 
Ele não foi pego de surpresa”, 
disse. Ao contrário do governo 
do Estado, a Prefeitura de São 
Paulo não fará correção na tar-
ifa dos ônibus, que será man-
tida em R$ 4,40.

O prefeito Ricardo Nu-
nes também esteve no Palá-
cio dos Bandeirantes nesta 
quinta-feira, mas não aten-
deu à imprensa.

“A Prefeitura tem uma 
outra situação”, disse Tarcísio. 
“Ela opera o transporte sobre 
pneus e percebeu que conse-
gue suportar mais tempo a at-
ual estrutura de custo e o atual 
nível de subsídio. Então, a Pre-
feitura resolveu seguir com a 
tarifa congelada e o Estado vai 
reajustar a tarifa da EMTU, da 
CPTM e do Metrô.” (AE)

Procuradora acata parcialmente ADI da 
oposição contra PL da privatização da Sabesp

A procuradora-geral da 
República interina, Elizeta 
Maria de Paiva Ramos, acatou 
parcialmente uma ação direta 
de inconstitucionalidade (ADI) 
protocolada pelo PSOL e pelo 
PT contra o governador de 
São Paulo, Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), no âmbito do 
projeto de lei (PL) que prevê a 
privatização da Sabesp.

O ponto acatado diz refere-
se à parte do texto do projeto 
que autoriza o Conselho De-
liberativo das Unidades Re-
gionais de Serviços de Água Po-
tável e Esgotamento Sanitário 

(URAEs) a dispor sobre a cele-
bração, a prorrogação, a extin-
ção ou a alteração de contratos 
de abastecimento de água po-
tável e esgotamento sanitário.

“Com efeito, concentrar 
poder decisório ao alvedrio de 
apenas um ou dois entes feder-
ativos no âmbito das unidades 
regionais de saneamento bási-
co resulta tanto em afronta ab-
strata à autonomia dos outros 
municípios dela integrantes, 
quanto pode ensejar que se-
jam proferidos atos concretos 
dentro da mesma unidade am-
plamente favoráveis aos entes 

com maior poder de decisão”, 
diz o parecer.

Com o texto aprovado 
pela Alesp, o voto do Estado 
teria mais peso nas decisões. 
Essa seria a “afronta” contra 
os municípios citada pela pro-
curadoria em parecer enviado 
ao Supremo Tribunal Federal 
(STF). “A norma retira 50% do 
peso dos votos dos municípios 
que integrem regiões met-
ropolitanas, microrregiões e 
aglomerações urbanas, ao mes-
mo tempo que concede igual 
peso ao voto do representante 
do Estado” justifica. (AE)



Economia
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Fim de ano: preços de produtos natalinos 
variam até 87% nos supermercados do ABC
Variações constatadas em levantamento do Diário Regional reforçam a importância de pesquisar antes de ir às compras

O consumidor da região 
te    rá de procurar bastante se 
qui   ser economizar ao preparar 
as ceias de Natal e Réveillon. 
Le van tamento reali zado pe lo 
Diário Regional no comércio 
físico do ABC cons tatou di
ferenças de até 87% nos pre
ços dos produtos natalinos.

A maior  variação foi obser
vada no preço do per nil suí no 
congelado com osso da mar
ca Sadia, comercializado en tre 
R$ 15,99 e R$ 29,90 o quilo. 

O levantamento constatou 
ainda diferenças superiores a 
50% nos preços do vinho tinto 
argentino Periquita 2022, ven
dido entre R$ 49,10 e R$ 87,49; 
do vinho Santa Helena Caber
net Sauvignon 2022, comercia
lizado entre R$ 28,90 e R$ 47,99; 
e da ave Blesser Aurora, vendi
da entre R$ 15,99 e R$ 25,49 o 
quilo (veja tabela ao lado).

A reportagem pesqui
sou os pre  ços de cerca de 40 
produtos – cervejas, vinhos, 
es  pumantes, panetones, aves 
na talinas e carnes, entre outros 
– em estabelecimentos de sete 
redes de varejo com atuação no 
ABC. Porém, só entraram na 
comparação os artigos encon
trados em três ou mais lojas.

Em quatro dos 26 itens 
com pa rados, a variação entre o 
pre ço máximo e o mínimo su
pe rou a casa dos 50%, o que re

n O NÚMERO

Quatro

dos 26 produtos comparados 

registraram diferenças de preço 

iguais ou superiores a 50%

Vendas no varejo voltam à estabilidade em outubro, diz IBGE

As vendas no comércio va
rejista no país variaram 0,3% 
na passagem de setembro para 
outubro, após crescer 0,5% no 
mês anterior. O setor acumula 
alta de 1,6% no ano e de 1,5% 
em 12 meses. Nesse cenário, o 
varejo opera 4,4% acima do pa
tamar prépandemia, registrado 
em fevereiro de 2020, e 2,0% 
abaixo do maior nível da série 
histórica da Pesquisa Mensal de 
Comércio (PMC), atingido em 

outubro do mesmo ano. 
Os números foram divulga

dos nesta quintafeira (14) pelo 
Ins tituto Brasileiro de Geogra
fia e Estatística (IBGE). 

Houve perdas em cinco 
das oito atividades pesquisa
das: Equipamentos e material 
para escritório, informática e 
comunicação (5,7%), Tecidos, 
vestuário e calçados (1,9%), 
Hiper, supermercados, produ
tos alimentícios, bebidas e fu

mo (0,8%), Combustíveis e 
lubrificantes (0,7%) e Móveis 
e eletrodomésticos (0,1%).

Apesar da melhora no 
mercado de trabalho e da 
queda na taxa básica de juros, 
o comércio varejista mostra 
baixo dinamismo nos últimos 
meses. As famílias têm prefe
rido aproveitar a melhora no 
orçamento doméstico para re
duzir dívidas e sair da inadim
plência, ao invés de consumir, 

avaliou Cristiano Santos, ge
rente da Pesquisa Mensal de 
Comércio no IBGE.

“Temos vários fatores que 
se somam para entender me
lhor esse baixo dinamismo. 
Enquanto algumas atividades 
tiveram crescimento mais sus
tentado no ano, outras tiveram 
quedas”, lembrou Santos.

O pesquisador menciona 
que a queda na taxa de juros 
não está resultando em mais 

Para o instituto, famílias estão preferindo aproveitar a melhora na renda e no orçamento doméstico para reduzir dívidas e sair da inadimplência

FIM DE ANO Preços de artigos natalinos no ABC

Pesquisa realizada no dia 13 de dezembro       Angelica Richter/Especial para o Diário Regional

Tipo Produto Medida Mínimo Máximo Variação

   (R$) (R$) (%)

Cerveja Heineken Lata 350ml  4,95   5,39  8,9

Cerveja Itaipava Pilsen Lata 350ml  2,59   2,89  11,6

Cerveja Original Pilsen Lata 350ml  3,09   4,19  35,6

Cerveja Skol Pilsen Lata 350ml  2,89   3,69  27,7

Chope Chopp Vinho Draft Red 600ml  10,99   12,99  18,2

Sidra Cereser 660ml  15,99   19,90  24,5

Sidra Líder 660ml  9,90   9,90  0,0

Vinho Chalise Tinto Suave 750ml  10,69   14,29  33,7

Vinho Santa Helena Cab. Sauvignon 2022 750ml  28,90   47,99  66,1

Vinho Tinto Periquita 2022 750ml  49,15   87,49  78,0

Panetone Bauducco Fermentação Natural 908g  39,99   43,99  10,0

Panetone Casa Suíça Frutas 400g  17,99   20,99  16,7

Panetone Panco Frutas 400g  15,98   20,99  31,4

Panetone Santa Edwiges Doce de Leite 500g  19,90   19,99  0,5

Panetone Seven Boys Frutas 400g  13,29   17,99  35,4

Panetone Visconti Tradicional 400g  15,89   17,99  13,2

Ave Blesser Aurora  kg  15,99   25,49  59,4

Ave Chester Perdigão kg  28,99   28,99  0,0

Ave Fiesta Seara  kg  26,98   26,99  0,0

Ave Peru Seara kg  28,48   31,98  12,3

Ave Peru Sadia kg  29,49   29,99  1,7

Ave Peru Perdigão kg  27,99   28,99  3,6

Carne Pernil congelado com osso Aurora kg  16,90   17,99  6,4

Carne Pernil congelado com osso Sadia kg  15,99   29,90  87,0

Carne Tender Bolinha Sadia kg  59,98   59,98  0,0

Carne Tender Bolinha Seara kg  55,98   59,98  7,1

força a importância de pesqui
sar antes de ir às compras.

Em quatro produtos, os va
lores praticados eram exata
mente os mesmos em todos 
os estabelecimentos – “coin
cidência” que se deve à adoção, 
pelas redes varejistas, do preço 
sugerido pelos fabricantes.

A coleta dos preços foi rea
lizada na última quartafeira  
(13) em supermercados das re
des Car refour, Coop, Joanin e 
Sonda, e em atacarejos das redes 
Ata cadão, Assaí e Bem Barato.

No caso dos atacarejos, o pre 
ço considerado na comparação 
é o de varejo (unitário).

Não há comparação entre 
preços de cestas natalinas, 
por que se constatou que parte 
dos supermercados traba lha 
com marcas próprias, o que 
inviabiliza a comparação.

O objetivo do levantamen
to é ajudar o público ofe re cen
do referências ao consu mi   dor 
por meio de preços mí  nimos 
e máximos obtidos den   tro 
da amostra pesquisada, além 
de reforçar a importância da 
pesquisa em um mercado ca
da vez mais diversificado.

n ORIENTAÇÕES
O ProconSP orienta o con

sumidor a planejar o cardá
pio da ceia. Listar alimentos, 
bebidas e ingredientes para o 
preparo ajuda a evitar compras 
desnecessárias e por impulso.

Caso a compra seja online, 
é importante ler todas as car
acterísticas dos produtos. An
tes de efetuar a compra, vale 
consultar no site da Funda
ção ProconSP (www.procon.
sp.gov.br) a lista de sites não 
con fiáveis. (Reportagem Local)
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• Conta Corrente

• Máquina de Cartões

• Cartão Empresarial

• Crédito

• Cobrança

• Investimentos 
  e muito mais

Existe alternativa.

Somos uma instituição financeira cooperativa 
que cresce junto com você, sua empresa  
e a sociedade. Por isso, oferecemos soluções 
ideais para o seu negócio prosperar, taxas 
justas e atendimento próximo, humano  
e também digital, em todo o Brasil e na palma 
da sua mão. 

Escolha o Sicredi, 

onde o dinheiro rende 

um mundo melhor.

SAC - 0800 724 7220      Deficientes Auditivos ou de Fala - 0800 724 0525. Ouvidoria 0800 646 2519.

Aponte a câmera do 
celular e saiba mais.

Termina dia 20 prazo 

para negociar dívidas 

com a Prefeitura de 

Santo André

Termina na próxima qua
rtafeira (20) o prazo para 
adesão ao Renegocia 2023, 
programa que permite aos 
munícipes de Santo André 
renegociarem suas dívidas 
com a prefeitura. A iniciativa, 
que está em vigor desde 19 de 
outubro, oferece condições 
especiais para que o cidadão 
regularize seus débitos.

Quem, por exemplo, pa 
gar a dívida à vista terá re
dução de 100% dos juros de 
mora e da multa moratória. 
Há várias opções de parcela
mento, que podem chegar a 
até 12 vezes, com redução de 
70% nos juros e multa. 

O programa prevê que os 
andreenses poderão nego
ciar débitos vencidos até 31 
de dezembro de 2022. Estão 
inclusos tributos como Im
posto Predial e Territorial 
Urbano (IPTU) e Imposto 
Sobre Serviços (ISS). 

Para informações e ade
são ao parcelamento, o ci
dadão pode acessar o site da 
prefeitura (www.santoandre.
sp.gov.br) e agendar horário 
para atendimento presencial, 
ou entrar em contato pelo 
telefone 08000191944.

n CONDIÇÕES
Os acordos previstos no 

Renegocia 2023 abrangem 
créditos tributários e não 
tributários, inclusive os ins
critos em dívida ativa, exceto 
como infrações à legislação 
de trânsito, multas de na
tureza contratual e taxas de 
execução de obras particula
res. Para adesão, os débitos 
do exercício corrente devem 
estar em dia até a data da for
malização do acordo. 

A dívida ativa de Santo An
dré gira em torno de R$ 4 bi
lhões. (Reportagem Local)

consumo por meio do crédito, 
mas os indicadores de inadim
plência começaram a ceder, ao 
mesmo tempo em que houve 
um movimento também de re
negociação de dívidas.

“Há alta na massa de ren
dimentos. Porém, nesse caso 
também, esse consumo está 
sendo protelado para que se 
pague dívidas, se renegocie 
dívidas, se diminua o tama
nho dessas dívidas, tanto em 

termos de prazo como em 
orçamento destinado a isso”, 
opinou Cristiano Santos. 

“O mercado de trabalho 
está melhorando, com massa 
real de rendimentos crescen
do, número de pessoas ocu
padas crescendo. O crédito 
tem expansão devido à queda 
nas taxas de juros, mas isso 
não está chegando ao varejo 
e ao consumo”, acres centou. 
(Reportagem Local/AE)



Aprovação de projeto que autoriza a prefeitura a obter crédito garante concretização de projetos importantes para a cidade

Minha Cidade
jornalismo@diarioregional.com.br

A Prefeitura de Diadema 
garantiu investimentos para 
construção de duas Unidades de 
Pronto Atendimento (UPAs) e 
do Quarteirão da Educação, três 
projetos importantes e estrutur
antes para a melhoria de vida da 
população. De autoria do Exe
cutivo municipal, foi aprovado 
na Câmara Municipal projeto 
que autoriza a prefeitura a obter 
financiamentos na ordem de R$ 
55 milhões. Esses recursos vão 
complementar os investimen
tos municipais para os três equi
pamentos.

Além da importância em ga
rantir os investimentos para os 
projetos da cidade, a aprovação 
do projeto de lei só pode acon
tecer porque a gestão José de 
Filippi Junior conseguiu tirar 
Diadema da lista de maus cre
dores. “A Prefeitura de Diadema 
estava há anos no SPC. Desde 
2021, estamos traba lhando 
para colocar as contas da cidade 
em dia. O esforço deu resultado 
e Diadema recuperou o crédito. 
Isso significa que teremos mais 
dinheiro para investir na cidade 
e ofe recer um serviço de mais 
qualidade para a população”, 
afirma o prefeito Filippi.

n REESTRUTURAÇÃO
A construção das duas no

vas UPAs faz parte do projeto 
de reestruturação da saúde de 
Diadema. A unidade Centro, 
que ficará onde atualmente é o 
Pronto Socorro Central, já está 
em reforma. Também já foi ini
ciada a construção da UPA Pain
eiras. Juntas, as duas unidades 
terão 83 leitos para atendimen
tos de crianças e adultos.

Já o Quarteirão da Educa

ção será o maior complexo de 
educação, cultura, esporte e 
lazer da cidade. Localizado no 
bairro Marilene, o equipamen
to terá quase 25 mil metros 
quadrados de área construída, 
com prédios para ensino fun
damental, infantil e creche, 
quadras poliesportivas, salas 
de ginástica, piscinas cobe
rtas para aulas de natação, 
hidroginástica e atividades 
recreativas, além de teatro e 
cineteatro. A previsão é que os 

três equipamentos sejam en
tregues ano que vem. 

“Este ano foi da educação. 
Iniciamos o Quarteirão da Edu
cação, um orgulho para nós. 
Vamos mudar o paradigma da 
educação. O quarteirão é edu
cação integral. Educação com 
esporte, com cultura, com con
vivência, com balé. Porém, o 
ano que vem será o da saúde”, 
afirmou José de Filippi em en
trevista ao Diário Regional. 
(Reportagem Local)

Diadema garante investimento para construção 
de duas UPAs e do Quarteirão da Educação

Prefeitura de R.Pires reforça segurança 
com aumento expressivo da ROMU

Educação de Santo André recebe prêmio 
por índices recordes de alfabetização

Pdpdpdp Na busca por for
talecer a segurança na Estân
cia, a Prefeitura de Ribeirão 
Pires ampliou de uma para três 
as equipes de Ronda Ostensi
va (ROMU) da GCM (Guarda 
Civil Municipal). A medida in
tegra pacote de investimentos 
para a modernização das ações 
voltadas à segurança pública 
na cidade. A apresentação da 
nova equipe aconteceu nesta 
quintafeira (14) na Vila do 
Doce, localizada no Centro. 

Com rondas ostensivas 
mais frequentes e abrangentes, 
a GCM visa prevenir e respon

A Prefeitura de Santo An
dré, por meio da Secretaria 
de Educação, ganhou um 
prêmio em reconhecimento 
aos esforços dedicados à 
melhoria contínua da alfa
betização. A premiação ocor
reu durante a 3ª Convenção 
do Programa de Redes Mu
nicipais, rea lizada pelo gru
po Parceiros da Educação, na 
última terçafeira (12). 

O município definiu como 
um dos objetivos estratégi
cos para 2023 impulsionar a 
alfabetização dos alunos do 
2º ano, enfrentando os desa

der prontamente a incidentes, 
garantindo a tranquilidade dos 
residentes. O trabalho é feito, 
ainda, de forma integrada com 
as polícias Civil e Militar.

O secretário de Segurança 
Urbana, Mobilidade e Defesa 
Civil, Sandro Torres, ressaltou 
a importância do aumento do 
efetivo da ROMU. “Esse re
forço é crucial para fortalecer a 
presença policial nas ruas, con
tribuindo para a sensação de 
segurança da população. Esta
mos comprometidos em pro
porcionar um ambiente mais 
protegido e tranquilo para to

dos os moradores de Ribeirão 
Pires”, disse.

n SEGURANÇA
Na última segundafeira 

(4), a cidade de Ribeirão Pires 
deu início à operação “Dezem
bro Mais Seguro”, com evento 
realizado na Vila do Doce. Até 
o final deste mês, o efetivo 
será reforçado, e as rondas em 
áreas comerciais serão amplia
das, contando com a partici
pação das guardas civil de Rio 
Grande da Serra, Mauá, São 
Paulo, São Bernardo, Suzano e 
Santo André. (RL)

fios impostos pela pandemia. 
Em 2021, 51% destas crian
ças estavam alfabetizadas. Já 
em 2023 este número subiu 
para 90% dos estudantes 
demonstrando proficiência 
na leitura e escrita. 

O resultado foi possível 
graças ao comprometimento 
dos professores, das equipes 
educacionais e da abordagem 
estratégica do município. “A 
premiação é um reflexo do 
trabalho incansável de toda 
a equipe. Estamos compro
metidos em proporcionar 
educação de qualidade, e esse 

prêmio é um reconhecimen
to do nosso progresso. Con
tinuaremos investindo em 
estratégias inovadoras para 
garantir que cada criança al
cance seu pleno potencial”, 
destaca o secretário de Edu
cação, Almir Cicote.

O feito da rede munici
pal ganha ainda mais des
taque quando comparado 
ao cenário nacional, em que 
56,4% das crianças brasileiras 
não estavam alfabetizadas 
em 2022, conforme levanta
mento do Ministério da Edu
cação.  (Reportagem Local)
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APOLINÁRIO 
& 

CONDÓMINUS
CRECI - 22.623-J

Administração  Venda Locação

Fale conoso 

Rua Manoel da Nóbrega, 299 - Centro - Diadema 

4044-5000/ 4056-3111

TRADIÇÃO EM SERVIÇOS IMOBILIÁRIOS

Dino Santos/PMD

A UPA Centro, que ficará onde é o Pronto Socorro Central, já está em reforma

Diadema vai entregar 20ª 
Unidade que passou pelo 

Programa UBS Nota 10
Os 30 mil moradores da 

região sul de Diadema aten
didos pela Unidade Básica 
de Saúde (UBS) Eldorado 
passam a contar, na próxi
ma semana, com o serviço 
revitalizado pelo Programa 
“UBS Nota 10. Mais acolhe
dora. Mais acessível. Mais 
humana”. A entrega das 
melhorias será no próximo 
dia 20. Com a Unidade El
dorado, Diadema chega a 
100% da revitalização dos 
serviços de Atenção Básica.

As mudanças começam 
pela entrada do serviço, que 
antes ficava na Avenida Nossa 
Senhora dos Navegantes e, 
agora, passa para a Rua das 
Perobas, em frente ao Parque 
Ecológico. Com isso, ficam 
totalmente independentes 
os atendimentos da UBS e do 
Pronto Atendimento, que fun
ciona no mesmo local.

A recepção também mudou 
de local e foi ampliada. Houve 
readequação em consultórios 
e salas de vacina, procedimen
tos/medicação e curativo. Nes
ta nova configuração, são sete 
consultórios médicos, três de 
enfermagem e três salas mul
tiprofissionais. Já a farmácia 
passa a ter dispensação na área 
externa da Unidade, melho
rando o fluxo de quem vai ao 
serviço para retirar medicação 
e outros insumos.

A UBS passa a contar com 
totem para chamada de senhas 
de atendimento – antes estava 
disponível apenas o recurso 
de avaliação de atendimento e 
pesquisa –, facilitando o fluxo 
de atendimento e espera no 
serviço. Também foram cria
das duas vagas de estaciona
mento rápido com fácil acesso 
a nova entrada da unidade. 
(Reportagem Local)
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Veículos

Toyota Corolla Cross ganha versão 

XRX equipada com o motor 2.0 Dy-

namic Force Flex – variante XRX Hybrid 

continua a ser comercializada

DANIEL DIAS

AUTOMOTRIX

COMPLETANDO 
a família Corolla

A Toyota do Brasil apre-
sentou a nova versão XRX do 
Corolla Cross, equipada com 
o motor 2.0 Dynamic Force 
Flex. A XRX dos modelos a 
combustão está localizada um 
degrau abaixo da GR-Sport e 
é oferecida com preço de R$ 
190.290. A configuração XRX 
já fazia parte do catálogo hí-
brido do Corolla Cross, sendo 
a topo de linha da família. 

Os preços da gama do Co-
rolla Cross se completam com 
R$ 162.590 na XR, R$ 177.390 
na XRE, R$ 196.290 na GR-
Sport (com mais R$ 1.900 em 
biton), R$ 202.690 na XRV Hy-
brid e R$ 210.990 na XRX Hy-
brid. As cores disponíveis para 
a nova XRX são o Branco Polar 
(sólida), o Branco Lunar (pero-
lizada), o Preto Infinito, o Pra-
ta Lua Nova, o Cinza Granito, 
o Vermelho Granada e o Azul 
Netuno, todas metálicas.

A variante completa a linha 
do SUV produzido em Soro-
caba, no interior paulista, que 
agora conta com seis configu-
rações, sendo duas híbridas. 

Lançado no mercado 
brasileiro em 2021, o SUV que 
herdou o primeiro nome do 
carro mais vendido da história 
da indústria automotiva mun-

dial ocupa em 2023 a décima 
nona posição entre os au-
tomóveis de passeio no Brasil, 
com 37.681 emplacamentos 
de janeiro a novembro, prati-
camente o mesmo resultado 
do Corolla sedã no país. 

Já no mercado dos híbri-
dos, o Corolla Cross é o líder 
de vendas no acumulado deste 
ano, com 10.727 emplaca-
mentos, à frente do GWM 
Haval H6 (8.619) e do Corolla 
sedã (7.128). O Corolla Cross 
é responsável por 48,2% do 
volume total produzido na 
unidade de Sorocaba, sendo 
exportado para mais de 20 
países na América Latina.  

Desde a versão de entrada 

Motor 2.0  Dynamic 

Force Flex tem 

177 cavalos de 

potência e 21,4 

kgfm de torque e 

está acoplado à 

transmissão tipo 

CVT com 10 

marcha simuladas

Divulgação

XR, o Corolla Cross tem ar-
condicionado digital automáti-
co com saída traseira, banco do 
motorista com regulagem para 
seis ajustes – altura, distância e 
inclinação – e o do passageiro 
dianteiro com regulagem man-
ual para quatro ajustes (dis-
tância e inclinação). O modelo 
também tem direção com as-
sistência elétrica progressiva. 

A nova variante XRX 2.0 
Flex chega ao mercado com os 
mesmos itens da “top” híbrida. 
Internamente, tem bancos de 
couro com ajuste eletrônico de 
altura para o motorista, painel 
digital com tela de TFT de 7 
polegadas, central multimídia 
de 9 polegadas com espelha-

mento para Android Auto e 
Apple CarPlay, volante com 
regulagem de altura e profun-
didade, ar-condicionado de 
duas zonas e teto-solar. 

Por fora, o SUV tem rodas de 
18 polegadas com acabamento 
na cor preta e diamantada e 
pneus 225/50 R18, faróis de 
leds e retrovisores externos na 
cor do veículo, eletrorretráteis, 
com regulagem elétrica. 

n MOTOR FLEX 

Segundo a Toyota, o des-
taque da nova XRX é o mo-
tor flex 2.0 Dynamic Force de 
quatro cilindros e 16 válvulas 
com comando variável inteli-
gente VVT-iE. É equipado ain-

da com um sistema de injeção 
direta e indireta de combustí-
vel D-4S, que adapta a injeção 
às condições de direção. 

Com alta taxa de com-
pressão (13:1), curso longo e 
pistões de baixa fricção, o mo-
tor 2.0 Dynamic Force fabri-
cado em Porto Feliz (SP) – de 
onde saem todos os “power-
trains” dos modelos produ-
zidos pela Toyota no Brasil – é 
o mais potente já equipado 
em um Corolla no país, ofe-
recendo 177 cavalos a 6.600 
rotações por minuto abaste-
cido com etanol e 169 cavalos 
a gasolina na mesma faixa de 
giros, enquanto o torque é de 
21,4 kgfm a 4.400 rpm com os 
dois tipos de combustível. 

Supera amplamente a 
potência da versão XRX Hy-
brid, que entrega 122 cavalos 
de potência combinada com 
etanol, mas perde no torque, 
que atinge 24,1 kgfm combi-
nado no modelo com assistên-
cia elétrica, também quando 
abastecido com etanol. 

O propulsor é associado à 
transmissão Direct Shift com 
10 marchas simuladas. De 
acordo com a marca oriental, a 
transmissão no Corolla Cross 
combina a suavidade de uma 
CVT convencional com uma 
sensação de aceleração direta, 
graças a uma engrenagem 
mecânica que atua na arranca-
da do veículo, melhorando a 
aceleração em primeira marcha.

O Corolla Cross tem uma 
boa dosagem de equipamentos 

de segurança passiva e ativa. 
Desde a XR, o modelo traz sete 
airbags (dois frontais, dois later-
ais, dois de cortina e um de joel-
hos para o motorista), câmera 
de ré com projeção na central 
multimídia (as XRE, XRX, XRV 
Hybrid e XRX Hybrid acrescen-
tam linhas guias dinâmicas), 
controle eletrônico de estabi-
lidade e de tração, sistema de 
assistência de arranque em 
subida, quatro sensores de es-
tacionamento traseiro, faróis 
com acendimento automático 
e ajuste de altura elétrico, aux-
iliares de neblina dianteiros de 
leds, luz de frenagem emer-
gencial automática, alarme 
volumétrico e sistema univer-
sal Isofix para fixação de cadei-
rinhas no banco traseiro com 
ancoragem de três pontos. 

As variantes GR-S, XRX 
FFV, XRV Hybrid e XRX Hy-
brid contam ainda com limpa-
dor do para-brisa com sensor 
de chuva e alertas de ponto 
cego e de tráfego traseiro – 
possibilita que o veículo saia de 
uma vaga de estacionamento 
detectando outros automóveis 
se aproximando de área com 
reduzido ângulo de visão.

Na segurança ativa, o Co-
rolla Cross é equipado com o 
Toyota Safety Sense (TSS), com 
recursos como o sistema de 
pré-colisão frontal  e o controle 
de cruzeiro adaptativo (ACC), 
sistema semelhante ao “cruise 
control”, que permite a con-
dução a uma velocidade cons-
tante predeterminada. 

Comunidade em Ribeirão Pires ganha  
projeto pioneiro de tratamento de esgoto
Prefeitura, Unipar, Tigre, BioSaneamento e Sabesp unem esforços em sistema alternativo que beneficia 31 famílias

Depois de serem contem-
pladas com a regularização de 
seus imóveis, 31 famílias que 
residem no Jardim Planteucal, 
em Ribeirão Pires, agora têm 
uma unidade de tratamento de 
esgoto domiciliar para chamar 
de sua. A comunidade, situada 
em uma área de preservação 
ambiental, recebeu um projeto 
pioneiro de saneamento bási-
co, resultado de parceria entre 
pre feitura, Unipar, Tigre, Sa-
besp e ONG BioSaneamento.

O  bairro é o primeiro do 
país a receber o sistema de 
baixo custo desenvolvido pela 
Tigre. Chamada Unifam, sigla 
para Estação de Tratamento de 
Esgoto Unifamiliar, a so lução 
não gera lodo para o descarte 
e possibilita que a água tratada 
seja lançada nos lençóis freáti-
cos sem prejuízo ambiental, 
além de não produzir odor e 
ainda ter manutenção fácil.

O projeto empre ga 15 bio-
digesto res, que recebem os eflu-
entes gerados nas residências. 
Neles, bactérias fazem a decom-
posição da matéria orgânica, o 
que resulta em 95% da purifica-
ção do esgoto. Só depois desse 
processo é que os resíduos são 
direcionados ao córrego que 
passa ao lado da comunidade e 

deságua na represa Billings. 
Antes da adoção do sistema, 
o córrego recebia o esgoto in 
natura. Cada biodigestor é 
capaz de tratar mais de 500 
litros de resíduos por dia.

A estação, que exi giu investi-
mentos de R$ 320 mil, foi finan-
ciada pela Unipar. A obra rece-
beu o licenciamento mu nicipal 
em uma semana e pre  cisou de 
40 dias para ser concluída.

“Trata-se de uma so lução 

muito mais barata do que ligar 
a casa a uma rede e levar o es-
goto a uma grande estação de 
tratamento (ETE). Para se ter 
uma ideia, a construção de uma 
ele vatória para fazer o recalque 
desse volume e levá-lo à estação 
custaria em torno de R$ 1,2 mi-
lhão”, explicou o diretor de En-
genharia da Tigre Águas e Eflu-
entes, Renato Smani otto.

“O projeto é escalável, mas 
é mais adequado para locais de 

difícil acesso, nas quais a capta-
ção de esgoto não chega ou áreas 
de soleira negativa, nas quais o 
esgoto desce para o lado opos-
to ao da coleta”, prosseguiu.

O projeto-piloto será levado 
também ao Jardim Encantado, 
em Rio Grande da Serra. As 
obras já começaram, e o equi-
pamento deve ser inaugurado 
no próximo ano, favorecendo 
150 residências. “Somos ambi-
ciosos. Nosso objetivo é bene-

Anderson Amaral/Especial para o DR

Equipamento empre ga 15 bio digesto res, que recebem os efluentes gerados nas residências

ficiar todas as comunidades 
si tuadas no entorno de nossas 
fá bricas, não só em projetos de 
sa neamento, mas também em 
iniciativas sociais”, comentou 
Suzana Santos, responsável pe-
la área de Comunicação e Sus-
tentabilidade da Unipar.

O presidente da BioSanea-
mento, Luiz Fazio, revelou que 
a ONG já estuda a adoção da 
so lução na região do pós-balsa, 
em São Bernardo, onde resi-
dem cer ca de 3 mil famílias. “A 
situação é a mesma. É uma área 
totalmente isolada e construir 
uma ETE lá é inviável por con-
ta de licenciamento ambiental. 
Por isso, a solução adotada no  
Planteucal é também adequada 
para o pós-balsa”, explicou.

O prefeito de Ribeirão Pires, 
Guto Volpi (PL), destacou a 
importância de iniciativas que 
aliem preservação ambiental e 
promoção do desenvolvimen to 
social. “Esse projeto proporcio-
na condições sanitárias adequa-
das e está alinhada aos objeti-
vos globais da Agenda 2030 da 
ONU. É uma alternativa mo-
derna, eficiente, de baixo custo 
e que tem impacto na vida e 
para a dignidade das pessoas”, 
comentou. (Reportagem cedi-
da por Anderson Amaral)

Marcelo Oliveira 

entrega UBS Parque 

São Vicente reformada 

e ampliada

Nesta quinta-feira (14), a 
população do Parque São Vi-
cente recebeu presente ante-
cipado de Natal. Após oito me-
ses foi oficialmente entregue 
reformada e ampliada a UBS 
(Unidade Básica de Saúde) 
do bairro. Foram investidos 
cerca de R$ 2 milhões, por 
meio de parceria firmada en-
tre a Prefeitura e a MRV En-
genharia e Participações S/A.

A estrutura situada na 
Rua Marechal Deodoro 
da Fonseca, 509, passa 
a ter área construída de 
730,88m² – um ganho de 
58% em relação à anterior, 
devido ao anexo erguido 
no local. O objetivo é pre-
star acolhimento e ser-
viços de forma humaniza-
da com maior conforto à 
população. A unidade tem 
quase 11 mil pacientes ca-
dastrados e realiza cerca 
de 3 mil atendimentos por 
mês, em média.

“Em celebração aos 69 
anos de Mauá, entregamos 
uma nova UBS no Parque 
São Vicente. Batizada de 
Oton Rufino de Araújo, em 
homenagem ao saudoso pai 
do vereador Eugênio Rufino. 
Uma saúde mais próxima e 
moderna para nossa comu-
nidade”, afirmou o prefeito 
Marcelo Oliveira. (Reporta-
gem Local)
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VENDAS

LOCAÇÃO

Av. Fábio Eduardo Ramos Esquível, 365 - Centro - Diadema

Casa - Jardim Oriental
São Paulo

02 dormitórios, 150 M²
R$ 600.000,00  
Ref.: CA002006

Casa - Casa Grande 
Diadema/SP

05 vagas, 02 dormitórios, 250M²
R$ 580.000,00 
Ref.: CA002228

Casa - Centro 
Diadema/ SP

02 vagas, 03 dormitórios, 
156 M² - R$ 380.000,00

Ref.: CA001819

Apartamento - Centro  
Diadema/ SP

01 vaga, 02 dormitórios, 57M²
R$ 220.000,00 
Ref.: AP002345

Apartamento - Centro 
Diadema/ SP

01 vaga, 03 dormitórios, 
73.67 M²- R$ 373.000,00 

Ref.: AP001014

Apartamento -Centro 
Diadema/ SP

01 vaga, 02 dormitórios, 53M²
R$ 250.000,00 
Ref.: AP000847

CASA TABÃO - S.B.C.
03 DORMITÓRIOS 

280M² , C/ 02 VAGAS
R$ 2.800,00

REF.: CA000449

APARTAMENTO
JARDIM CANHEMA- DIADEMA

03 DORMS , 54 MTS 
C/ 01 VAGA 
R$ 1.100,00   

REF.: AP000700

SALÃO-COMERCIAL
SSSUNÇÃO- S.B.C.
ÁREA UTIL  140M²,

COM WC
R$  5.000,00  

REF.: SL-000258

APARTAMENTO
CENTRO - DIADEMA
02 DORMS, 50MTS, 

01 VAGA
R$ 1.400,00  

REF.: AP000665

SALA - COMERCIAL
CENTRO-DIADEMA

ÁREA ÚTIL 25M²,
 C/  WC, GARAGEM

R$ 1.500,00
REF.: SA000221

CASA - VILA
CONCEIÇÃO - DIADEMA

04DORMS, 160MTS,
C/ VAGA

R$ 1.800,00
REF.: CA000614

CASA - COMERCIAL 
CENTRO - DIADEMA

COM 120MTS 
COM 02 VAGAS   

R$ 2.500,00
REF.: CA000824

GALPÃO- VILA
C0NCEIÇÃO- DIADEMA

 COM 700 MTS, 
COM WC

RS 10.000,00 
REF.:GA000145

Apartamento - Centro  
Diadema/SP

01 vaga, 02 dormitórios, 58M²
R$ 260.000,00  
Ref.: AP001966

Terreno 
Piraporinha 

Diadema/ SP 250M²
R$ 650.000,00 
ref.: TE001035

2ª a 6ª das 8h15 às 12h das 13 às 18h - Sábado das 8h às 14h

Tels.: (11) 4071-7956
boiadeirogrill.com.br / contato@boiadeirogrill.com.br

Av. Piraporinha, 100 - Diadema/São Paulo

Aberto todos os dias, exceto 

às segundas-feiras à noite

Boiadeiro
GRANDE VARIEDADE DE 

 CARNES E SALADASGrill

Um bom 
anuncio faz 
você vender 
mais

‘‘
’’

sigam nossas redes sociais

Anuncie: 4057-9000

www.diarioregional.com.br

Você pode acreditar

Siga nossas redes sociais

Anuncie: 4057-9000

Você pode acreditar

www.diarioregional.com.br

diarioregional.com.br - Siga nossas redes sociais



Classificados8 Sexta-feira a Domingo, 15 a 17 de dezembro de 2023

Publicidade Legal

Serviços GeraisIndicador de Saúde

Perguntas para esta coluna podem ser enviadas pelo e-mail: comercial@biomedic.com.br  
ou para rua: Amélia Eugênia, nº 264 - Centro Diadema/ SP - CEP: 09911-260 - Fone/ Fax: (11) 4044-3777

INFORME

CÂMARAS FRIGORÍFICAS

Dr. Paulo Eduardo Romeiro, Biomédico-Sanitarista respon-

sável pelo departamento de PCHS do Grupo Biomédic.

Dando continuidade ao processo de melhoria na regulação das boas 

práticas em manipulação de alimentos no município de São Paulo 

alem das resoluções e portarias estaduais e federais alguns comple-

mentos precisam ser comentados e discutidos para entendimento.

As câmaras frias, quando instaladas, devem possuir:

I. Antecâmara, porta de impacto ou outro sistema que permita a pro-

teção térmica;

Essa simples providencia promove a otimização do sistema de re-

frigeração e manutenção das temperaturas dos produtos. Item de 

grande importância ressaltada na portaria do município de São Paulo 

incorre também na economia de energia reduzindo assim o consumo 

de um dos espaços mais onerosos nos estabelecimentos pois se tra-

ta de equipamento que só deverá ser desativado em manutenções 

periódicas e programadas. 

Existem estabelecimentos que desligam os equipamentos com o in-

tuito de promover “economia” que leva a perdas consideráveis além 

de caracterizar quase um delito as Boas Práticas.

O material de revestimento é de vital importância quanto ao isola-

mento pois envolve a eficiência do material de manter a temperatura 
por mais tempo.Um ponto pouco observado é que no momento da 

instalação as placas são de material isolante e fácil higienização po-

rem os parafusos e outros materiais utilizados não apresentam as 

mesmas condições e iniciam processo de oxidação ou falhas de iso-

lamento permitindo assim a infiltração de fluidos ricos em sangue.
O material infiltrado penetra nas placas da estrutura semeando mi-
croorganismos (fungos e bactérias) nos forros gerando mal cheiro e 

contaminando os produtos que forem expostos no ambiente controla-

do de forma indireta , isto é, o produtos que será comercializado em 

sua embalagem original ou de forma indireta que a própria exposição 

do alimento sem nenhuma proteção.

Alguns equipamentos do gênero ficam tão contaminados que podem 
ser condenados para o uso virando sucata pois se transformam em 

risco de contaminação para os profissionais que freqüentam esses 
ambientes Manipuladores ou profissionais de manutenção (daí a 
nossa recomendação de que mesmo o equipamento desativado pre-

cisa ter cuidados em sua manipulação para evitarmos situações com 

risco biológico)

Prateleiras confeccionadas com material sanitário também promo-

vem contaminações importantíssimas quando utilizadas sem a de-

vida manutenção, acho peculiar quando as pessoas me comunicam 

que reformaram os equipamentos mas não substituem as prateleiras 

ou não realizam a manutenção como o polimento a retirada de pon-

tos de oxidação tratamentos de superfície sem é claro que promova 

a contaminação química dos alimentos.

Estrados e paletes precisam apresentar condições mínimas de higie-

ne e apresentação, certa vez um empresário na tentativa de deixar 

o palete “bonitinho” encapou com material plástico a parte externa 

até alcançou o status de beleza porem em sua parte interna criou-se 

um foco importante de crescimento de fungo o qual poderia ter dado 

enorme dor de cabeça pois lembrando das aulas de microbiologia os 

fungos preferem ambientes úmidos.

Dispositivo de segurança que permita abertura da porta pelo lado 

interno;

Encarado muitas vezes como supérfluo com a edição da norma re-

gulamentadora especifica do ministério do trabalho este dispositivo e 
outros que estão disponíveis em nosso site as condições de traba-

lho para trabalhadores em ambientes controlados são extremamente 

úteis pois eu mesmo procuro periodicamente realizar teste de saída 

das câmaras frias e nem sempre o sistema atende as recomenda-

ções.

Existem outros aparelhos e recomendações a serem adotadas más 

deixemos esses itens para o setor de engenharia de segurança do 

Trabalho.

Os alimentos em descongelamento e em dessalgue para posterior 

preparo devem ser protegidos e identificados com o nome do produ-

to, data do início do processo e data de uso.

Os alimentos parcialmente cozidos e que necessitem de posterior 

complementação da cocção para o seu consumo devem ser arma-

zenados separadamente dos alimentos prontos para o consumo. 

Devem ser mantidos devidamente protegidos e identificados com no 
mínimo as seguintes informações:

alimento parcialmente cozido, nome da preparação, data de manipu-

lação e data de uso ou validade.

As medidas aqui documentadas não envolvem as normas internas 

de cada empresa mas não podem ser desrespeitadas com o risco de 

penalidade pela vigilância sanitária.

Seguiremos em outra ocasião 

AVISOS

ä
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Empregos

@SUPERPETSHOUSE

Pet Sitter

Dog Walker

Acessórios; Petiscos; Rações

11 95784 - 8624

Banhos a partir 

de R$ 40,00

Play Pet / Hospedagem

Banho e Tosa / Estética Pet

Avenida Alda, 563 - Centro - Diadema / SP 

COMERCIAL GONÇALVES MADEIRAS 
E MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO LTDA - 
ME. Torna público que requereu ao SEMA-
SA a Renovação da Licença de Operação 
nº 000020/2020 p/Fabricação de artefatos 
de madeira, exceto móveis, Rua Caiubi, 
134-168 – Santo André - SP – 09185-610. 
Declara aberto o prazo de 30 dias p/ ma-
nifestação escrita endereçada ao SEMASA.

Anuncie: 4057-9000
Você pode acreditar

Um bom anúncio  

dá vida e 

sobrevida ao  

seu negócio
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’’


